

9ème Année N° 2664  
SAMEDI 29  
DIMANCHE 30  
SEPTEMBRE  
1973  
Direction - Rédaction -  
Administration  
Bd. du Général de Gaulle Abidjan  
B.P. 1807 - Tél. 37.44.52.53/54  
Publicité IVOIRE MEDIA  
BP. 1315 - Tél. 22.61.78 Abidjan  
Le N° 25 F.

# Fratel

le grand quotidien ivoirien  
DIRECTEUR GENERAL : MAMADOU COULIBALY

INCESSIONS DE SÉKOU TOURE

DEVANT LES VOCIFÉRATIONS  
INCESSANTES DE SÉKOU TOURE

TOURE EN POURVOUS NOUS PLUS

UE le Président Houphouët-Boigny, le peuple ivoirien et son Grand Parti, le PDCI-RDA, pardonnent l'acte d'indiscipline» que je pose aujourd'hui en prenant ma plume pour rompre le silence tranquille et élégant que la Côte d'Ivoire, son Parti et ses dirigeants continuent d'observer devant les vociférations ininterrompues de M. SÉKOU TOURE de Guinée à l'encontre de notre pays, de notre peuple et de son guide bien-aimé.

N'agis en toute conscience, en toute liberté et en toute responsabilité.

## LA PENSÉE DU JOUR

« A CEUX QUI CRIENT, QUI S'AGITENT OU QUI CRITIQUENT, NOUS POSONS LA QUESTION SUIVANTE : EN AFRIQUE NOIRE, D'EXPRESSION FRANÇAISE, DANS LA LUTTE POUR L'INDÉPENDANCE, QUI A PAYÉ AUTANT QUE NOUS ? »

FELIX HOUPHOUËT-BOIGNY

INCESSIONS DE SÉKOU TOURE

de ce nouveau réveil du despote guinéen.

Devant les vociférations continues et les accusations les plus grossières et les plus mensongères de Sékou TOURE, le Président SENGHOR et le peuple sénégalais ont réagi en saisissant l'OUA de l'affaire et en répondant, sur le même ton, aux attaques gratuites.

Quelle mouche a-t-elle de nouveau piqué le «Néron» de Conakry? Chacun se le demande, et les observateurs les plus avertis cherchent en vain les causes immédiates

multonanément en direction d'Abidjan et de Dakar, une nouvelle flumbee verbale où la grossièreté le dispute à la bassesse et à la folie furieuse.

Cette attitude devait engendrer, surtout depuis le dernier Congrès du Parti en 1970, une certaine «détente» favorable à la réconciliation et à l'esprit de bon voisinage entre nos deux pays. Guinéens et Ivoiriens échangèrent des émissaires, des missions sportives et culturelles dans les meilleures formes de la fraternité africaine. Puis, le 24 juillet 1972, devant assister le «coup de FARAH» le Président Houphouët-

TOURE en attendant de trouver une occasion de fuir, en tant que responsable de la Presse du Parti, je me sens un devoir vis-à-vis de l'opinion nationale et de tous nos frères africains qui n'ignorent rien des énormes sacrifices que le Président HOUPHOUËT-BOIGNY ne cesse de faire et la paix entre les deux

fraternité et la paix entre les deux

notre vénéré Président, homme de foi, de bien, d'amour et de paix, nous serions tentés quant à nous en ce début du Ramadan musulman, de demander aux Imams et aux fidèles de Côte d'Ivoire, persuadés que ceux de Guinée, qui craignent Dieu, le font en silence jusqu'à dans ses entrailles les

au-dessus de ces basseesses

— de rompre aujourd'hui le silence afin de relever les ignobles accusations et les calomnies intolérables dont notre Président fait de nouveau les frais de la part du dictateur de Conakry.

Cependant, en tant que citoyen libre et conscient, en tant que jeune cadre soucieux de l'avenir de l'Afrique et solidaire du sort des jeunes cadres guinéens qui grémissent encore sous les geôles de SEKOU

## NOUVELLE FOLIE

lhquette imperturbablement campée dans son auréole de tolérance, de maturité, de sérieux et de dignité, suscite l'admiration et le respect de par le monde. Cette attitude du Président de la République, nous la respectons et nous nous en félicitons parce qu'elle honore la Côte d'Ivoire et l'Afrique. Cependant, comme elle est trop élevée et trop noble pour être comprise par le forcément de Conakry qui continue, la bave haineuse et nau-séabonde à la gorge, à déverser ordures et insanités sur notre Président et notre pays, nous ne pouvons plus nous taire et laisser faire un potentat qui martyrise son peuple qu'il veut nourrir de mots et de slogans.

Tant que Sékou TOURÉ ne se complaisait que dans son délire habituel fait de «colonialisme, néocolonialisme et impérialisme», aveuglé qu'il est par la menace de l'Étranger qui veut l'abattre, personne n'y prêtait plus attention, c'était une chanson trop bien connue pour être écoutée, pas même par le malheureux peuple martyr de Guinée sans cesse rassemblé pour être harangué, tremblant de peur et de crainte, ne sachant jamais qui sera là demain, car les arrestations, les emprisonnements et les exécutions sommaires sont monnaie courante à Conakry.

Mais notre Président veut demeurer au-dessus de ces bassesses, indignes même du simple citoyen; il refuse de descendre dans la «poubelle» où s'est enfermé M. Sékou TOURÉ qui n'a jamais su être autre chose qu'un propagandiste impénitent, haineux et mal dégrossi, incapable de digérer et d'en faire siennes les quelques notions et dogmes politiques que son ignorance notoire fait apparaître dans ses îlots de discours.

Ce silence éloquent grandit certes, aux yeux de tous, le Président HOUPHOUET-BOIGNY dont la si-

Devant ce comportement criminel qui lui permet d'adopter la série interrompue de «complots» qu'il invente contre son régime accuevant, dans le même état de folie, Guinéens, Portugais, Français, Israéliens, Africains etc..., la Côte d'Ivoire, fidèle à sa politique de non-immixion dans les affaires des autres États et respectueuse des options de chaque pays souverain, quel qu'en soit le régime, n'a jamais réagi, tout au plus, nous sommes-nous contents de plaindre, en silence, le sort de nos frères guinéens victimes de toute cette vaste machination de M. Sékou TOURÉ et qui fait perdre tant de vies humaines et de cadres valeureux guinéens si indispensables à l'Afrique pour mener à bien son œuvre de développement.

## LE «NERON DE CONAKRY»

Mais c'était sans compter avec le mal incurable dont le «Néron de Conakry», aux mains chargées de sang et à la conscience vidée de sa substance, et désormais et irrévocablement atteint.

En effet, au moment où, pour cette deuxième décennie de leurs indépendances, les États africains font preuve de plus de maturité et de sérieux en se regroupant, d'abord par zones géographiques puis à l'échelon continental, afin de rechercher ensemble les moyens d'améliorer les conditions de vie de leurs peuples et jouer sur la scène internationale le rôle qu'ils méritent, le potentat de Conakry, fidèlement absent de tous les rendez-vous africains et internationaux, s'empêtre dans son rôle de sanguinaire du peuple guinéen qu'il terrorise, emprisonne et détruit à loisir.

## DES ARMES D'ORIGINE TCHÈQUE

de lucidité — devrait cependant bien connaître. Mais laissons-là cette honteuse affaire dont personne, en vérité, n'a jamais cru à la version de Sékou TOURÉ. Elle n'avait eu, du reste, aucune incidence sur l'état des relations entre la Côte d'Ivoire et la Guinée. Celes-ci, si elles ne brilleraient pas spécialement, connaissaient en tout cas un calme relatif et en statu quo acceptable.

Aussi, au moment des grands rendez-vous historiques de l'Afrique et des chasses-croisées économiques-politiques du Continent où les vrais leaders se croisent d'Abidjan à Addis-Ababa, loin de penser que, non content de persister dans l'isolement où il s'est enfermé, Sékou TOURÉ allait lancer, cette fois si

PHOUET-BOIGNY pour qui, dans la recherche de la Paix, aucun sacrifice — pas même celui de l'amour-propre — ne doit être épargné, se rendait, à la surprise générale, accompagné de ses plus proches collaborateurs politiques dans la ville natale de M. Sékou TOURÉ; c'était «la bombe», et le monde y vit comme la preuve de l'amélioration sensible des rapports ivoiro-guinéens.

«guerre des ondes» où la Guinée de Sékou TOURÉ nous avait conduits de 1965 à 1968, la décision du Président HOUPHOUET-BOIGNY, observée et respectée par le Parti et le Peuple ivoiriens, fut de ne venir à ces méthodes d'action politique qui n'honoront point l'Afrique et entretiennent au contraire la confusion. Les militaires du PDCI-RDA, toujours

de la «complotte» devait être la fameuse invasion «portugaise» du 22 novembre 1972, mais qui n'avait de portugais — comme le monde entier devait le comprendre peu de temps après — que la forme qu'avait bien voulu lui donner la Portogais ne fut fait prisonnier et présenté au monde; de plus, les armes saisies et exposées devant les Ministres de l'OUA réunis à LAGOS à propos de cette confuse affaire, étaient toutes d'origine tchèque. Il serait bien curieux que le Portugal, pays occidental et membre de l'OTAN, se ravitaillât en armes en Tchécoslovaquie, pays de l'Est que M. Sékou TOURÉ — s'il disposerait encore de quelques leurs

De quoi s'agit-il? La nouvelle crise de rage de M. SEKOU TOURE serait provoquée, selon lui, par la préparation d'un autre «complot» visant à renverser son régime et à éliminer sa personne. Ce nouveau «complot» qu'il aurait découvert à la suite de la saisie du procès-verbal d'une fameuse réunion tenue le 12 mai 1973 à Genève par les responsables de l'opposition guinéenne à l'étranger, seraient encouragé et financé par les Presidents SENGHOR (150 000 dollars) et HOUPHOUET-BOIGNY (80 000 dollars). M. SEKOU TOURE aurait saisi nos deux Presidents de ce fameux procès-verbal de réunion dont personne n'aura jamais vu ni l'original ni même la photocopie. Et c'est le silence observé par Dakar et Abidjan devant sa démarche qui aurait provoqué sa nouvelle folie dans laquelle il associe Allemands, Portugais, Israéliens et sud-africains rassemblés pour le renverser. Avoons que le tyran de Conakry doit être bien fort pour que sa chute mérite un tel déploiement de forces!

Quoiqu'il en soit, l'accusation de M. SEKOU TOURE ne résiste à aucune analyse sérieuse. Ce qui nous paraît plus inquiétant pour la Guinée et pour l'Afrique, c'est que, ou bien M. SEKOU TOURE dont l'imagination est si fertile invente et fabrique ce qu'il veut, quand il veut et contre qui il veut; ou bien, connaissant ses faiblesses ses informateurs le mènent en bateau, prenant plaisir à assister à ses crises de délirium où le ridicule se mêle à la basse et la plus crasseuse. En effet, saisi par le fameux document de M. SEKOU TOURE, le Président

comprendre. Mes compatriotes accepteront sans aucun doute que je tiennent ce langage qui n'est pas ivoirien, parce que ce faisant, je suis sûr d'être en parfaite communion avec notre peuple qui, distrait chaque jour par les vociférations de Conakry se trouve à présent indigné, révolté par le comportement de cet homme qui doit pourtant tout à notre pays et qui se présente aujourd'hui au monde entier comme la honte de l'Afrique, ce forcené mûr pour le cabanon et qui, malheureusement, reste encore à la tête du peuple martyr de Guinée.

Certes, en tant qu'homme et croyant, nous ne pouvons imiter le potentat de Conakry en demandant sa mort au peuple guinéen qui aurait pourtant bien des raisons de s'en débarrasser. Bien plus, tandis que SEKOU TOURE organise, sous la terreur, des séances de prières pour demander la disparition de

Mais, cette fois, la coupe est pleine, car dans sa nouvelle crise de délium, SEKOU TOURE n'a pas hésité à s'attaquer aux Presidents SENGHOR et HOUPHOUET-BOIGNY, deux grandes figures africaines que le monde entier à l'Est comme à l'Ouest, respecte et admire pour leur maturité, leur sagesse, leur sécurité et leur bonne conduite des affaires africaines.

Non content de déverser les pires insanités sur nos deux pays et d'en appeler même — comme le malheureux précheur du désert — les populations à la révolte et au crime, M. SEKOU TOURE, sans âme ni conscience, a poussé sa hargne haineuse jusqu'à souhaiter la disparition des illustres et dignes Presidents du Sénégal et de la Côte d'Ivoire.

Oui, cette fois, c'en est vraiment trop. Nous ne pouvons plus nous fermer les Yeux et les oreilles et rester fidèles à la consigne du Parti, si noble et si grande soit-elle. Il faut à SEKOU TOURE un langage qu'il peut

## DES ARMES D'ORIGINE TCHÈQUE

Le paroxysme de cette comédie de la «complotte» devait être la fameuse invasion «portugaise» du 22 novembre 1972, mais qui n'avait de portugais — comme le monde entier devait le comprendre peu de temps après — que la forme qu'avait bien voulu lui donner la Portogais ne fut fait prisonnier et présenté au monde; de plus, les armes saisies et exposées devant les Ministres de l'OUA réunis à LAGOS à propos de cette confuse affaire, étaient toutes d'origine tchèque. Il serait bien curieux que le Portugal, pays occidental et membre de l'OTAN, se ravitaillât en armes en Tchécoslovaquie, pays de l'Est que M. Sékou TOURÉ — s'il disposerait encore de quelques leurs

clairement établi que ladite réunion de Genève ne s'est jamais tenue le 12 mai. Nous avons pu savoir, en

SUITE PAGE 12

## UNE ENQUÊTE SERIEUSE ET OBJECTIVE

En effet, après une enquête sérieuse et objective, ainsi que l'ont démontré ces jours-ci de nombreux confrères de la presse internationale, il est, aujourd'hui,

# NOUS PLUS NOS

SAMEDI 29

DIMANCHE 30 SEPTEMBRE 1973

## SUITE DE LA P. 1

effet, où se trouvait, à cette époque, chacune des personnes accusées d'avoir participé à la fameuse réunion. Ainsi :

● M. NABY YOULA, qui aurait présidé la prétentue réunion, se trouvait du 7 mai au 15 juillet, à Kinshasa où il dirige, depuis plusieurs années, une affaire de commerce avec les sœurs Mézière. Les autorités de Kinshasa dont SEKOU TOURE s'honneur de l'amitié, peuvent en témoigner.

● M. BA MAMADOU l'un des principaux participants à la même réunion et trésorier général du « Front », selon Radio Conakry, se trouvait, quant à lui le 5 mai, à Bouaké, auprès de sa fiancée malade, comme l'attestent les registres de l'hôpital de cette ville. Il devait ensuite les 11 et 12 mai, assister à une réunion de travail à Abidjan avec ses partenaires américains de la TAW, société de leasing qu'il dirige. Après un court séjour à nouveau

veau, le 18 mai, à Bouaké, il devait, avec sa fiancée, s'envoler pour Paris où ils se sont mariés le 26 juillet avant d'entreprendre aussitôt un voyage de noces aux Etats-Unis.

● Dr. CONTE, un autre participant à la réunion imaginaire de Genève, n'a pas quitté, lui, depuis un an et demi, Abidjan où il exerce dans sa clinique. Le Dr. Conté, du reste, ne nage pas dans l'abondance, puisque sa femme doit lui permettre de joindre les deux bouts.

● M. SIRADIOU DIALLO, vit, lui, à Paris où il travaille à « Jeune Afrique ». Après avoir assisté à la conférence de l'OCAM à l'Ile Maurice, il est arrivé le 8 mai, à Tananarive, venant de Port-Louis. Ce confrère devait interviewer le 12 mai, précisément le général Bigeard à Tananarive avant de regagner Paris le 14 mai.

● M. SAMORY TOURÉ ET les autres accusations et calomnies ridicules

Comme on le voit, ces personnes si dispersées à la date indiquée ne pouvaient tenir ensemble que du faux document de cette rencontre imaginaire que le dictateur de Conakry a déclenché son opération satanique, rassemblant dans le même état de folie furieuse africaine à n'avoir jamais vu un

# NE POUVONS-TAIRE

## LA GUINEE, UN « ENFER POLITIQUE »

sourds à vos appels criminels : ils savent ce que vaut notre Université partagé les bancs avec nombre de leurs frères guinéens venus chercher chez nous le vrai savoir, celui qui est valable sous tous les yeux. De plus, ils savent que leur ainés, nos cadres, exercent tous leur métier sur le sol ivoirien ou la plupart occupent auprès des anciens, d'importants postes de responsabilité : au gouvernement, à l'Assemblée Nationale, au Conseil Economique et Social, à la tête de tous nos services publics et semi-publics, sont nos jeunes cadres, compétents dans nos ambassades, partout ce sont nos jeunes cadres, compétents et sérieux, qui dominent. Quel bel exemple pour ceux qui sont encore

Pendant ce temps, où sont vos camarades, M. SEKOU TOURE ? En France, en Allemagne, au Sénégal, en Côte d'Ivoire, aux Etats-Unis même, comme peuvent en témoigner ceux qui ont l'occasion, comme nous de voyager.

De plus, nombre de Guinéens que nous avons connus, sur les bancs des Facultés, hommes doués, intelligents et capables de faire de leur pays une vraie terre de produits, ont aujourd'hui disparu de ce monde quand ils ne continuent pas de « révolutionnaires ».

## PAS DE COMMUNE MESURE...

En un mot, il n'y a pas, aujourd'hui de commune mesure entre la Guinée de SEKOU TOURE et la Côte d'Ivoire du Président HOUPHOUET-BOIGNY, parce qu'il n'y a pas de commune mesure entre ces deux hommes.

Si le sanguinaire de Conakry Chef d'Etat à cause des mots qu'il se met dans la bouche et des méthodes qu'il utilise pour régner sur son peuple martyr, le Fondateur du RDA est demeuré, après plus de 25 années consacrées, au service de son peuple et de l'Afrique toujours égal à lui-même, sans cesse préoccupé des intérêts de son pays et de l'Afrique, amoureux de la paix et de la solidarité africaine, comme

tandis que la Côte d'Ivoire, dans le même temps, est passée de 14.000 tonnes à 180.000 tonnes ! Et nous pourrions faire plus si nous avions plus de débouchés...

● La Guinée, avant la Guerre, produisait 12.000 tonnes de café, elle en a à peine 10.000 tonnes aujourd'hui. Notre pays, quant à lui, atteint à présent 300.000 tonnes de café et, avec ses 200.000 tonnes de cacao, occupe aujourd'hui la première place en Afrique pour la production de ces deux produits.

● La Guinée était, avant l'indépendance, le premier producteur d'ananas, aujourd'hui cette culture est tombée si bas qu'elle n'atteint même pas celle de certains planchers ivoiriens seuls.

Il serait inutile d'établir les autres réussites économiques, comme les productions d'huile de palme, de coprah, d'hévéas etc... Tout au plus, nous contenterons-nous de citer le chiffre effrayant de 400 usines dans l'industrie qui ne comptait que deux Unités du genre ayant l'indépendance, de quoi faire tomber de vertige le rêveur de Conakry dont on aimera bien savoir où il met, aidé de son frère, responsable du domaine économique et financier, les milliards d'euros qu'il lui procurent les devises étrangères... Il faut espérer que le peuple

garde pour le révolutionnaire qu'il se croit qui est venue, en réalité, agraver son mal et intensifier son verige. Le succès que le Président HOUPHOUET-BOIGNY rapporte partout, hier à Addis-Ababa et à Alger, aujourd'hui au Maroc, ajouté à la prospérité et à la paix intérieures, le rouge et le mire inexorablement.

De plus, ainsi que l'ont noté tous les observateurs au « Sommet d'Alger, il fallait au despote de Conakry incapable de quitter un seul jour son trône où le tiennent ses crimes et le sang des martyrs amis « révolutionnaires ».

En un mot, il n'y a pas, aujourd'hui de commune mesure entre la Guinée de SEKOU TOURE et la Côte d'Ivoire du Président HOUPHOUET-BOIGNY, parce qu'il n'y a pas de commune mesure entre ces deux hommes.

Si le sanguinaire de Conakry Chef d'Etat à cause des mots qu'il se met dans la bouche et des méthodes qu'il utilise pour régner sur son peuple martyr, le Fondateur du RDA est demeuré, après plus de 25 années consacrées, au service de son peuple et de l'Afrique toujours égal à lui-même, sans cesse préoccupé des intérêts de son pays et de l'Afrique, amoureux de la paix et de la solidarité africaine, comme

kou TOURE, 46 militaires ivoiriens accusés de complot. Quand on a la conscience si chargée de crimes et les mains si rouges de sang, a-t-on vraiment le droit de calomnier, d'une façon aussi légère et aussi grotesque, un homme qui reste l'un des rares dirigeants dans le même état de folie furieuse africaine à n'avoir jamais vu un

comme on le voit, ces personnes si dispersées à la date indiquée ne pouvaient tenir ensemble que du faux document de cette rencontre imaginaire que le dictateur de Conakry a déclenché son opération satanique, rassemblant dans le même état de folie furieuse africaine à n'avoir jamais vu un

l'insistance de son ami CASTRO dépeché à Conakry n'y fit rien... Alors, il fallait des cibles; les honorables Présidents du Sénégal et de la Côte d'Ivoire qui ont aggravé leur cas en renforçant depuis un an, les relations entre Dakar et Abidjan, étaient tout trouvés, d'où cette curieuse affaire de nouveau «complot» et de soutien aux Guinéens en exil.

## INDIGNE DE L'AFRIQUE

Non, ce n'est pas sérieux, et toute cette farce est indigne de la Guinée et de l'Afrique!

Quand nous pensons que le Président HOUPHOUET-BOIGNY, qui s'était efforcé, déjà en 1962, de réconcilier SEKOU TOURE avec le Général de GAULLE, a poussé le sacrifice jusqu'à se rendre l'année dernière à Faranah, lui l'ainé, le «Vieux», pour servir, dans l'entente avec la Guinée, la cause de la Paix et de la dignité africaine, nous sommes révoltés, affligés, et nous ne pouvons plus contenir notre colère devant les injures intolérables du précédent dont les Guinéens qui le peuvent encore, fuient l'enfer comme

des rats fuent un bateau en déperdition. Certes, nous sommes trop respectueux de la vie d'autrui pour souhaiter à SEKOU TOURE la mort qu'il appelle de tous ses vœux pour les autres. Mais qu'il se dise bien une chose: le sang appelle le sang, et Dieu, le Juge Suprême auquel il demande de supprimer les autres, ne dort pas: il est de Justice et de l'Amour...

SEKOU TOURE n'échappera pas au verdict de l'Histoire, ni à celui de Dieu. Le flot de sang innocent qu'il ne cesse de répandre sur le sol guinéen ou de je ne sais quel «révolution» ne cessera de le troubler. Qu'il songe à la fin terrible de Néron! L.D.F.

Dans son déchaînement criminel, SEKOU TOURE demande à nos travailleurs de se soulever. De qui se moque-t-il donc? Croit-il que nos travailleurs, au nombre de 40 000 aujourd'hui dans le secteur privé de la ville d'Abidjan ont besoin de lui pour savoir où se situent leurs intérêts? Je crois qu'ils seraient au contraire bien heureux si SEKOU TOURE pouvait, devenant plus lucides, donner chez lui, du travail aux centaines de Guinéens qui ont fui son «paradis», dans un esprit de fraternité africaine de partager les fruits de notre croissance économique. Nos travailleurs se résisteraient sans appel de SEKOU TOURE le jour où ils veraient des milliers d'ivoiriens obligés de traverser la frontière pour aller chercher du travail en Guinée. Ce jour-là doit être bien au-delà des calendres grecques...

De même, nos Etudiants malgré leurs idées généreuses, ont appris à relâcher et à voir clair en Côte d'Ivoire. Ils demeureront tout aussi

## Sécurité européenne

### Difficultés de procédure surmontées

GENEVE. — Les difficultés de procédure qui voilaient à peine une divergence de fond entre pays socialistes et occidentaux à la conférence sur la sécurité et la coopération européenne (CSCE) ont été surmontées. Tous les organes de la conférence, dont la querelle sur la procédure avait entravé les travaux, pourront donc fonctionner normalement à partir de maintenant.

Mercredi matin, après de longues tractations, un consensus a été acquis sur la «méthode de travail» qui sera adoptée, notamment au sein des organes chargés de l'examen des problèmes humanitaires - culturels et d'information de la «troisième corneille». Les soviétiques, pour éviter toute polémique, en particulier sur la question des «intellectuels dissidents» voulaient qu'on s'en

mette la main sur ses richesses afin de donner à son pays un autre visage, un visage de dignité, de progrès et de liberté où il fait bon vivre. En attendant ce jour il est condamné à fuir l'enfer où il ne peut plus se laisser traquer, humilier, torturer au nom d'une prétendue «révolution» qui ne fait aucune place à l'homme, à son respect, à sa dignité.

La Guinée, les coupables ont été rapidement passés par les armes en Côte d'Ivoire la justice a calmement suivi son cours et les malheureux égarés condamnés à mort ont le droit de solliciter la grâce du Chef de l'Etat, mais celle-ci doit être instruite par les Institutions judiciaires compétentes de notre pays. De telles démarches ne font que commencer et M. Sékou TOURE, qui ne sait vraiment que reprocher à notre Président, parle déjà de la mort de 46 militaires ivoiriens. Nous comprenons évidemment les troubles du despote de Conakry qui a proclamé que 80% de ses officiers l'avaient trahi, ce qui lui a permis de les emprisonner ou de les fusiller sans coup férir. De plus, il est établi qu'il n'ignorait rien de la folle entreprise de la poignée des militaires égarés ivoiriens qui ont été habilement démasqués, d'où sa déception. Aujourd'hui, il se décore faire faisant appel à eux pour supprimer notre Président.

● Avant l'Indépendance la Guinée produisait 96 000 tonnes de bananes, aujourd'hui le pays n'en produit plus que 30 000 tonnes;

## TCHAD

### OFFENSIVE DE LA SECHERESSE

N'DJAMENA (ex-Fort-Lamy) « Des êtres humains meurent de faim, les troupeaux de bovins et même les chevaux sont décharnés par la famine », a déclaré le sous-préfet de Nokou, localité située dans le Kanem, à 200 km au Nord de la capitale qui vient d'arriver à N'Djamena pour attirer l'attention des pouvoirs publics sur le sort de la population sinistrée de cette province de 75 000 km<sup>2</sup> du Sahel tchadien, où vivent 45 000 nomades.

Les habitants de Nokou et les nombreux nomades réfugiés dans cette localité se rassemblent tous les matins devant la sous-préfecture pour attendre les secours. Avant la saison des pluies tant attendue, qui a été de très courte durée, ce qui a aggravé la situation déjà catastrophique des nomades de ces régions, la population avait reçu près de deux cent cinquante tonnes de céréales, mais ces provisions, reparties dans les différentes localités, sont maintenant épuisées.

Selon le sous-préfet, « les femmes et les enfants ne se nourrissent que de son de mil. Les hommes ont quitté les villages pour tenter de trouver un peu de vivres, 99 pour cent des troupeaux de vaches sont morts et 50 pour cent des chameaux

## nouvelles des 5 continents

● QUAGAOUGOU. — Une mission de l'Organisation des Nations Unies pour l'agriculture et l'alimentation, conduite par le Dr. Paul Buchar, directeur général adjoint de la FAO, s'est récemment déplacé en Haute-Volta. Cette mission qui comprend des représentants des Etats-Unis, de la France, du Canada, de la Banque mondiale, du Fonds Européen de Développement et du Programme alimentaire mondial, vient se rendre compte de la situation des récoltes pour l'année prochaine et évaluer les besoins de la Haute-Volta en aide alimentaire. Elle l'oursera son voyage au début de la semaine prochaine dans les cinq autres pays du Sahel touchés par la sécheresse (Mali, Mauritanie, Niger, Sénégal et Tchad).

● NATIONS UNIES. — Le secrétaire d'Etat américain, Henry Kissinger, a confirmé mercredi son intention de visiter l'Afrique l'année prochaine. Il a également déclaré au cours d'une conférence de presse que le département d'Etat américain se propose de se pencher sérieusement sur sa politique à l'égard de l'Afrique pour voir quel rôle jouera dans un continent « en mutation rapide qui se posent bien des problèmes ».

● BANGKOK. — Des équipes de secours s'efforcent toujours de retrouver plus de cinquante mineurs ensevelis sous des tonnes de terre boueuse et de débris à la suite de l'affondrement d'une galerie dans le Nord de la Thaïlande. La police a déclaré que 19 ouvriers au moins ont été tués et plus d'une soixantaine d'autres portées manquantes mardi à la

● NASA. — Les médecins de la NASA ont affirmé que les trois astronautes de *Soyuz-2* qui sont revenus mardi du plus long voyage spatial jamais effectué par l'homme sont en excellente santé. Alan Bean, Owen Garriott et Jack Lousma ont passé 59 jours dans l'espace. Ils témoignent, à bord du navire qui les a récupérés et qui est arrivé mardi à San Diego, d'une forme physi-

dans l'ouest, jusqu'à vendredi prochain, le Premier ministre, M. Henrique Lopes, prendra notamment la parole et fera un exposé sur le thème de la coopération. Au cours de ce stage, qui durera jusqu'à vendredi prochain, le Premier ministre, M. Henrique Lopes, prendra notamment la parole et fera un exposé sur le thème de la coopération.

● REYKJAVIK. — L'Islande rompra ses relations diplomatiques avec la Grande-Bretagne si, d'ici mercredi prochain 3 oc-